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Sesión CGAI-11-2021  
Número de 
Acta 

11 

Lugar Plataforma Microsoft Teams 
Fecha 04 de noviembre 2021 
Hora inicio 07:30 a.m. 

Hora final 09:00 a.m. 
 
 

Participantes 

Coordinadora Comisión de Gestión Ambiental Institucional 
 Presente en la reunión virtual 

 
Sra. Damaris Vargas Vásquez 

Magistrada Sala Primera de la Corte Suprema de Justicia 
 

Sí 

Integrantes Comisión de Gestión Ambiental 

Oficina Representante Presente en la reunión virtual 
Sala Segunda Sr. Luis Porfirio Sánchez Rodríguez 

Magistrado Sala Segunda 
Sí 

Despacho de la 
Presidencia Corte 
Suprema de 
Justicia 

Sr. Roger Mata Brenes No 

Consejo Superior Sra. Sandra Pizarro Gutiérrez No 

Dirección 
Ministerio 
Público 

Sra. Warner Molina Ruiz 
 

No 

Suplentes:  
 

 

Sra. Sara Arce Moya 
 

Sí 

Sra. Hazel Venegas Ulloa 
 

No 

Sr. José Pablo González  
 

No 

Dirección 
Organismo de 
Investigación 
Judicial 

Sr. Walter Espinoza Espinoza 
 

No 

Suplentes:  
 

 

Sr. William Odio Alfaro, Oficina de 
Planes y Operaciones. 
 

Sí 
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Sr. Mauricio Chacón Hernández, 
Dpto. Ciencias Forenses 

No 

Sra. María de la Cruz Arroyo Bravo. 
Dpto. Ciencias Forenses 

Sí 

Dirección 
Defensa Pública 

Sr. Juan Carlos Pérez Murillo  No 

 
Suplentes:  
 

 

Sr. Josué Gonzáles Granados Sí 

 
Sra. María Angélica Gutiérrez Sancho 
 

 
Sí 

Dirección 
Ejecutiva 
 

Sr. Wilberth Kidd Alvarado, 
Subdirector 

Sí 

 
Sra. Alexandra Mora Steller, Dpto. 
Servicios Generales 

 
No 

 
Sr. Allan Delgado Cairol, Dpto. 
Servicios Generales 

 
Sí 

 
Sr. Melvin Obando Villalobos 

 
No 

 
Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor 
Ambiental 

 
Sí 

 
Sr. Esteban Solano Alvarado, 
Administrador I y III Circuito Judicial 
San José 

 
No 

 
Sr. José Luis Soto Richmond, 
Administrador II Circuito Judicial de 
San José  

 
No 

 
Sr. José Rubén Dimas Portillo, Dpto. 
Artes Gráficas 

 
No 

Dirección de 
Planificación 

Sra. Nacira Valverde Bermudez  No 

 
Suplente: 

 

Sr. Dixon Li Morales Sí 

Dirección de 
Tecnología de la 
Información 

Sra. Kattia Morales Navarro 
 

No 

Sra. Roxana Arrieta Meléndez No 
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Dirección de 
Gestión Humana 

 

Suplentes: 
 

 

Sr. Freddy Briceño Elizondo, Salud 
Ocupacional 
 

Sí 

Dirección 
Jurídica 

Sr. Rodrigo Campos Hidalgo No 

 
Suplente: 

 

 
Sr. Manuel Araya Zúñiga 

 
Sí 

Centro de Apoyo, 
Coordinación y 
Mejoramiento de 
la Función 
Jurisdiccional         
 

Sra. Maricruz Chacón Cubillo 
 
 
 

No 

Suplentes: 
 

 

Sra. Paula Campos Valverde No  

Sra. María Rosa Castro García, 
Tribunal Agrario 
 

No 

Sr. Jorge Ernesto Bonilla Martínez Sí 

Contraloría de 
Servicios 

Sr. Erick Alfaro Romero  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Ericka Chavarría Astorga 

 
Sí 

Dirección de la 
Escuela Judicial 

Sra. Rebeca Guardia Morales  No 

Suplente: 
 

 

Sra. Francia León No 

Oficina de 
Control Interno 

Sr. Hugo Hernández Alfaro  No 

 
Suplente: 

 

 
Sra. Indira Alfaro Castillo 

 
Sí 

Centro de 
Información 
Jurisprudencial 

Sra. Patricia Bonilla Rodríguez No 

Departamento de 
Prensa y 
Comunicación 
Organizacional 

Sr. Hugo Vega Castro  No 

 
Suplente: 
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Sra. Marcela María Castro Cordero Sí 

Oficina de 
Cooperación y 
Relaciones 
Internacionales 

Sra. Karen Leiva Chavarría 
Suplente: 
Sra. Zahira Chavarría Garita 

No, ausencia justificada según Oficio 
21-OCRI-2021 

Auditoría 
Judicial 
(Función 
Asesora) 

Sr. Roberth García González 
 

No 

Suplentes:  

 
Sr. Roy Díaz Chavarría 

 
No 

 
Sr. Jeremy Eduarte Alemán 

 
Ausencia justificada 

 

Artículo I. Informe Avance Política Ambiental 

 
El Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional del Poder Judicial d, informa 
que a raíz de la aprobación del proyecto de Política Ambiental del Poder Judicial por parte 
de la Corte Plena (aprobado por Corte Plena sesión N°45 artículo XIX del 25 de octubre de 
2021), se iniciará con el proceso de formulación de ésta según los lineamientos del Modelo de 
Gestión de las Políticas Institucionales en el Poder Judicial.  
 
La propuesta contó con el visto bueno de la Magistrada Damaris Vargas Vásquez, 
Coordinadora de la Comisión, y del Magistrado Luis Porfirio Sánchez, Integrante de la 
Comisión. 
 
Consecuentemente, como parte de este proceso se remitió a la Dirección de Planificación el 
informe de avance en el cual se consignan las gestiones realizadas hasta el momento (fecha 
de corte al 31/10/2021), así como el cronograma de entregables propuesto, asociado al 
proceso de formulación de la política.  
 

F04. Informe de 
avance 31-10-2021.docx 

 
SE ACUERDA:  
 
1° Tomar nota de lo informado por el Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental 
Institucional del Poder Judicial en relación con el Informe de Avance de la Política 
Ambiental con cierre al 31 de octubre de 2021. 
2°Se declara acuerdo firme. 
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Artículo II. Comparativo PGAI 2017-2021 y PGAI 2022-2026 
 

El Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental Institucional, en seguimiento al acuerdo 
tomado en la pasada sesión de la Comisión de Gestión Ambiental, expone a los demás 
integrantes la comparación del PGAI 2017-2021 y el PGAI 2022-2026 con el fin de mostrar los 
principales cambios en la propuesta de actualización. Agrega que el objetivo de realizar esta 
comparación es que la Comisión determine si la propuesta de PGAI 2022-2026 cuenta con su 
visto bueno para ser tramitada ante la Corte Plena para su respectiva aprobación y posterior 
comunicación al Ministerio de Ambiente y Energía (MINAE) 
 

Actualización PGAI 
2022-2026.pptx

 

 
 
La Magistrada Damaris Vargas Vásquez y el Magistrado Luis Porfirio Sánchez muestran su 
visto bueno con la propuesta de actualización del Plan de Gestión Ambiental Institucional. 
 
El Magistrado Luis Porfirio Sánchez Rodríguez, considera que en la propuesta del PGAI se 
debe incluir la promoción del tema de la virtualidad con el fin de impactar el ahorro de papel. 
No obstante, manifiesta que tiene la duda de que si al hacer esto se estaría interfiriendo con 
el ámbito de acción de alguna otra comisión.     
 
La Magistrada Damaris Vargas Vásquez, coordinadora de la Comisión de Gestión Ambiental 
Institucional, indica que, en el informe de la propuesta de actualización del Reglamento de 
Comisiones solicitado por Corte Plena, y el informe solicitado al Magistrado Gerardo Rubén 
Alfaro Vargas, se establece como recomendación la fusión del Programa Cero Papel con la 
Comisión de Gestión Ambiental. No obstante, agrega que dicho informe está pendiente de 
conocerse por parte de Corte Plena. Menciona que además el Programa de Cero Papel acaba 
de presentar una propuesta de política, pero también está pendiente en la agenda de dicho 
órgano; por lo tanto, ha optado según le informó la Sra. Sandra Pizarro, Coordinadora de la 
Comisión Cero Papel, por solicitar audiencias a las diferentes Salas de Casación para 
exponerles sobre la política y de esta manera sea más fluido el proceso de aprobación en 
Corte Plena en el momento que se conozca. Refiere la Magistrada Vargas que la señora 
Pizarro le ha mostrado su anuencia a fusionar el Programa y además, colaboración de esta 
Comisión para impulsar ante Corte Plena la aprobación de la Política. 

 
En virtud de lo anterior, la Magistrada Vargas Vásquez y el Magistrado Sánchez Rodríguez 
sugieren que al momento de presentar la propuesta de actualización de PGAI 2022-2026 a 
Corte Plena, y aprovechando la coyuntura, se plantee también la posibilidad de fusionar la 
Comisión de Cero Papel con la Comisión de Gestión Ambiental Institucional.  
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SE ACUERDA:  
 
1° Tomar nota de lo expuesto por el Sr. Eugenio Solís Rodríguez, Gestor Ambiental 
Institucional del Poder Judicial en relación con la propuesta de actualización del PGAI 
2022-2026. 
2°Aprobar la propuesta de actualización del Plan de Gestión Ambiental Institucional 
(PGAI) 2022-2026 y hacerla de conocimiento de la Corte Plena para su correspondiente 
análisis y aprobación.  
3° Recomendar a Corte Plena fusionar el Programa Cero Papel con la Comisión de Gestión 
Ambiental Institucional e instar la aprobación de la Política de Simplificación y Celeridad 
de Trámites Judiciales en atención a su impacto ambiental.  
4° Recomendar a la Comisión de la Jurisdicción Penal implementar el expediente 
electrónico en todos los despachos de la Jurisdicción Penal con el objetivo de generar un 
impacto ambiental positivo acorde al Plan de Gestión Ambiental Institucional. 
5° Se declara acuerdo firme. Comuníquese a la señora Sandra Pizarro, Coordinadora del 
Programa Cero Papel, la Comisión de la Jurisdicción Penal y a la Secretaría General de la 
Corte. 
 
 
 

Artículo III. Actividad Iza Bandera Azul del edificio de la Corte Suprema de Justicia 

 

 
La Magistrada Damaris Vargas Vásquez, coordinadora de la Comisión de Gestión Ambiental 
Institucional, informa que el pasado 2 de noviembre se realizó el acto oficial de iza de la 
Bandera Azul Ecológica del edificio de la Corte Suprema de Justicia en la modalidad de 
Cambio Climático. Asimismo, agradece a las y los integrantes de la Comisión por el apoyo 
brindado para lograr tan importante reconocimiento.  
 
SE ACUERDA:  
 

1° Se toma nota de lo informado por la Magistrada Damaris Vargas Vásquez en relación 
con el acto oficial de iza de la Bandera Azul Ecológica del edificio de la Corte Suprema de 
Justicia. 
2° Se declara acuerdo firme.  
 
 

 
 
Se levanta la sesión al ser las 09:00 horas. 


